令和元年10月教育委員会会議(定例会)会議録

- 1 日 時 令和元年10月30日(水)午後1時30分~午後3時30分
- 2 場 所 市役所6階 602会議室
- 3 出席者「教育長」内藤隆行

[委 員]大岩幹夫(教育長職務代理者)、吉本理、中川奈緒美、 寺本彰、清水国明

[事務局] 師岡林教育総務部長、出居正之学校教育部長、千葉裕之教育総務部次長、戸村達男学校教育部次長兼学校教育課長、肥沼位昌文化財保護担当参事兼文化財保護課長、池田隆人保健給食担当参事兼保健給食課長、長谷川陽子教育センター担当参事兼教育センター所長、安田幸雄教育総務課長、清水康雄教育総務課主幹兼教育企画室長、森田幸夫教育施設課長、稲田里織社会教育課長、廣谷貴紀スポーツ振興課長、酒井忠夫生涯学習推進センター所長、古田晃一所沢図書館長

[書記]武政直行教育総務課主査、名雪晋祐教育総務課主任

- 4 前回会議録の承認
- 5 会議の傍聴者 なし
- 6 開 会 本日の議案は、議案第29号から第31号の3件。 なお、議案第30号及び31号は予算に関する審議のため、 「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第14条第7 項に基づき、非公開としたい旨の発議があり、出席委員全員 が賛成し、非公開で審議されることに決定した。

7 議 題

議案第29号 所沢市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する訓令について 資料に則り、安田教育総務課長から以下のとおり説明がなされた。

所沢市立幼稚園保育料免除に関する規則の廃止に伴う、所要の改正と規程の整備をお願いするものである。このたびの改正は、所沢市教育委員会事務決裁規程の別表第2の教育総務課の項中、事項欄の「9 保育料の免除」及び、備考欄の

引用規則(所沢市立幼稚園保育料免除に関する規則)の記載を削除するものである。また、その他の5から10までの事務決裁事項については、市長部局とも調整のうえ、実情を踏まえた、より明確に分かりやすい表現に改めるとともに、「10旧姓使用の承認」を追加するものである。なお、施行日は、令和元年11月1日とするものである。

質疑は特になし。

内藤教育長の採決により、出席委員全員が賛成し、原案どおり可決された。

議案第30号 令和元年度教育委員会予算(12月補正)について(非公開) 《削除》

内藤教育長の採決により、出席委員全員が賛成し、原案どおり可決された。

議案第31号 令和2年度教育委員会当初予算について(非公開) 《削除》

内藤教育長の採決により、出席委員全員が賛成し、原案どおり可決された。

- 8 協議事項 なし
- 9 報告事項

臨時代理の報告

令和元年度所沢市教育功労者(追加)の表彰について(教育総務課)

所沢市教育委員会後援等名義使用許可について(教育総務課)

所沢市教育委員会の10月から1月までの主な行事予定について(教育総務課) 「所沢市議会一般質問答弁要旨 令和元年第3回(9月)定例会」について (教育総務課)

所沢図書館本館の臨時休館について(所沢図書館) 第20回所沢図書館まつりについて(所沢図書館) 食育フォーラムの開催について(保健給食課)

10 その他

小中学校空調整備事業の進捗状況について

森田教育施設課長から以下のとおり説明がなされた。

空調整備事業については、令和元年6月6日に契約締結を行い、現場調査及び 実施設計が完了した学校から順次、工事に着手することとしている。事業者から の提案を受け、工事については、対象校が44校にのぼることから、工事に着手 している20校を 期工事、11月から工事着手を予定している24校を 期工 事と位置付け、土曜、日曜を中心に平日も利用し作業を進めている。

期工事の20校については、教室内部のエアコンつり込み工事がほぼ完了し、外部の電源工事などを進めており、12月中には、試運転調整を完了し確認検査を行う予定である。 期工事の24校は、現在、実施設計のチェックを行っており、11月から順次工事に着手し、2月までには、施工を完了し、3月に試運転調整を行い、事業完了の予定である。工事は、児童生徒及び教職員の安全を最優先に進めており、進捗も予定工程表通りに、順調に進んでいる。

令和元年度市町村教育委員会研究協議会に関する報告について 上記協議会に出席した中川委員より、下記のとおり報告がなされた。

- ・ICTに関しては、初期対応の遅れが大きな遅れにつながるので、国からの 補助金は、積極的に活用していった方が良いと感じた。
- ・【基調講演「超スマート社会で必要となる資質・能力の育成」を聞いて】 これからは、デジタルかアナログかではなく、デジタルが前提でアナログ を積み上げる時代になってくるという説明が印象深かった。 これまでは、問題があって、それを解決していく方法を学ぶという内容だったが、昨今、解決はICTが行う時代に入ってきているため、今後は、問題を見つける能力が求められる。そのような時代では、教師も現在分かっていないことを教えなくてはならないため、教師と生徒は対等で、場合によっては、教師が生徒から教わることも出てくる。そのため、教師に求められるのは、謙虚さや学ぶ能力であるという話があり、気に留めておく必要があると感じた。

・【分科会「地域と連携したキャリア教育について」を聞いて】 秋田県大館市と富山県高岡市が取り組んでいるキャリア教育が、地域の魅力を伝えることに、強く主眼を置いていると感じた。これまでは『志をはたして、いつの日にか帰らん』という教育であったかもしれないが、これからは、地域に根ざして、志とともに地域に尽くしていく理想を示していった方が良いのではないかという話が、とても心に刺さった。

今後の日程

- 教育委員会会議11月定例会:11月19日(火)午後4時教育センター 第1研修室
- ・令和元年度所沢市教育功労者表彰式: 1 1月19日(火)午後1時30分 教育センターセミナーホール
- 教育委員会会議12月定例会:12月18日(水)午後1時30分 所沢市役所6階 602会議室
- ・教育委員会会議 1 月定例会: 1 月 2 2 日 (水)午後 1 時 3 0 分 所沢市役所 6 階 6 0 2 会議室
- 11 閉 会 午後3時30分